



Aquí en el Congreso Cómputo de terror en el ISSSTE

Por José Antonio Chávez*

Hace un año fue cuando la directora de administración del Instituto de Salud y Servicios Sociales de Trabajadores del Estado decidió cambiar, de la noche a la mañana, a su proveedor de servicios de imagenología (Rayos X, Tomografías, endoscopías colonoscopias) Tesi por una empresa fantasma de nombre IMEDIC, a la que le asignó el gane en un concurso por invitación un contrato de 140 millones de pesos aunque no cumplía el puntaje de oferta técnica exigido por Ley.

Esa jugada le costó la vida a cuando menos a 9 personas y afectó a más de 57 mil pacientes que no pudieron hacerse los estudios necesarios antes de intervenciones quirúrgicas o tratamientos de largo plazo.

Esta historia se está repitiendo de manera semejante en licitación por invitación para el arrendamiento de 59,364 equipos de cómputo personal, tablets y videoproyectores (para los años 2023,2024 y 2025) conforme al concurso NO.IA-51-GYN-051GYN005-N-45-2023 y cuyo fallo fue emitido el pasado 19 de Mayo a favor de la empresa Mainbit, de José Antonio Sánchez por un monto de hasta 851 millones de pesos, con un precio superior por casi 85 millones de pesos respecto a la mejor oferta presentada por la empresa SIGA.

Esta última fue descalificada por los funcionarios del ISSSTE con algunos de los argumentos menos creíbles que hayan sido expuestos en un concurso de esta naturaleza, cómo que en su oferta escrita no indicó que el software instalado es el Windows 11 PRO es la última versión liberada por Microsoft, a pesar de que SIGA presentó la carta del fabricante acreditando que esa es la última versión expuesta en el mercado. O sea, descalificado por un supuesto error de redacción, pues.

Pero no fue el único competidor descalificado con ese tipo de argumentos, de hecho, fueron descalificados otras 10 empresas que se presentaron, así como 5 de los 6 finalistas, para dar el triunfo a Mainbit.

Esto provocó que a finales de Mayo presentaran 4 empresas sus recursos de inconformidad por el fallo favorable a Mainbit, ante el Órgano Interno de Control del ISSSTE, órgano auditor que dirige Luis Antonio García Calderón.

Las empresas que han presentado sus inconformidades por el fallo, obviamente amañado a favor de Mainbit fueron Black Eco Instituto de René Quintero; a Tecnoprogramación Humana Especializada en Sistemas Operativos (THEOS) que dirige Enrique Martínez, el mismo SIGA que conduce Juan Sordo y Eclescis Sinergia. Es factible que algunas más se hayan sumado al proceso de inconformidad.

Todas argumentan que sus ofertas cumplieron las bases de licitación, mismas que Mainbit no, pero que fue beneficiada, acusan por la manipulación del concurso que realizó el subdirector de recursos materiales y servicios del ISSSTE, Juan Carlos Suárez Guzmán, amigo y colaborador incondicional de Almendra Ortiz.

Esta semana el Órgano Interno de Control tiene que decidir si da curso a las inconformidades o si las pone debajo del escritorio y da paso a un contrato que sería, de entrada, lesivo económicamente a las finanzas del Instituto a cargo de Pedro Zenteno... y, dependiendo si los equipos son nuevos o son de almacén, afectar la calidad de servicios críticos de salud como ya pasó con los equipos de imagenología.

Habrá que ver si en los próximos días el auditor Luis Antonio García Calderón valida la licitación o ordena se suspenda y se recupere el proceso que ya está bajo la aguda inspección de la Oficialía Mayor de la SHCP que dirige Thalía Lagunes.

DE LA FUENTE, ZOE, BATRES Y EDUARDO RAMÍREZ, POR LAS CORCHOLATAS

Ya con las reglas claras, las cuatro corcholatas Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López, Marcelo Ebrard y Ricardo Monreal por Morena, tienen hasta el viernes como plazo para decidir si renuncia o si piden licencia para ir por la candidatura presidencial del 2024. Juegan también Manuel Velasco del Verde y Gerardo Fernández Noroña del PT.

Obviamente que el Presidente se las puso fácil, les dobló las manitas con la propuesta de los premios de consolación, para evitar una ruptura y a cambio de la unidad. Están, para los perdedores el liderazgo del Congreso, Senado de la república y la Cámara de Diputados, así como el partido que dejará el actual Mario Delgado. Incluso el factor sorpresa puede ser la jefatura de gobierno de la CDMX.

Pero también implicará, esas renuncias o licencias a quien dejar en esos cargos, por ejemplo en la Ciudad de México está claro que va Martí Batres, secretario de Gobierno, mientras que en SRE no hay gallo firme incluso suena, además de Juan Ramón de la Fuente, hasta el senador Ricardo Vázquez, pues basta recordar este último que se ha desempeñado como secretario de Comisiones del Parlamento Latinoamericano Caribeño con buen sabor de boca para América Latina y El Caribe. Zoé Robledo suena para Gobernación.

Ahora, para el viernes con la inminente salida de Ricardo Monreal como presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado que preside el morenista Alejandro Armenta, lleva como la carta fuerte a sustituirlo al chiapaneco, Eduardo Ramírez. En la lista suenan también César Cravioto y la ministra Olga Sánchez Cordero.

Eduardo Martínez es un político que ha mostrado sus tablas para buscar el diálogo como lo viene haciendo Monreal con los opositores, sabe tender lazos o puentes con sus pares del PAN, de Julén Rementería, el PRI de Manuel Añorve y el PRD de Miguel Ángel Mancera.

Ha sido el operador de Monreal para buscar convencer y lograr acuerdos con ese bloque opositor, tal vez por ello, tanto Mancera como Añorve y hasta el panista Rementería lo ven con buenos ojos para dar seguimiento al plan legislativo.

*Jachavez77@yahoo.com

Esta última fue descalificada por los funcionarios del ISSSTE con algunos de los argumentos menos creíbles que hayan sido expuestos en un concurso de esta naturaleza...